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(Se abre la sesión a las doce horas y treinta minutos). 

La Presidenta: Buenos días a todas y a todos. 

Damos inicio a la Comisión Permanente Ordinaria 
de Portavoz, Seguridad y Emergencias. Les doy la 
bienvenida. 

Tiene la palabra el señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

Efectivamente, se trata de la Comisión 

Permanente Ordinaria del Pleno de Portavoz, Seguridad 
y Emergencias en convocatoria relativa a la sesión 
número 010/2022/087, con carácter ordinario; fecha 
de celebración, miércoles, 19 de octubre de 2022; hora 
de celebración las doce horas y treinta minutos;  lugar  
salón de comisiones del Pleno, Casa de Cisneros, plaza 
de la Villa, número 4; y características de la sesión, 
parcialmente no presencial mediante la utilización de 
los medios telemáticos puestos a disposición de todos 
los miembros de la comisión y demás asistentes. 

Punto 1.- Aprobación, en su caso, del acta 
de la sesión anterior, celebrada el día 21 de 

septiembre de 2022 (009/2022/080). 

 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Pasamos así a tomar la posición de voto. 

¿Grupo Mixto? 

La Concejala del Grupo Mixto, doña Marta María 
Higueras Garrobo: A favor. 

La Presidenta: ¿VOX? 

El Concejal del Grupo Municipal VOX, don Pedro 
Fernández Hernández: A favor. 

La Presidenta: ¿Grupo Socialista? 

El Concejal del Grupo Municipal Socialista de 

Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: A favor. 

La Presidenta: ¿Más Madrid? 

El Concejal del Grupo Municipal Más Madrid, don 
Francisco de Asís Fernández Camacho: A favor. 

La Presidenta: ¿Ciudadanos? 

El Presidente de los Distritos de Latina y Hortaleza 
y Concejal del Grupo Municipal Ciudadanos-Partido de 
la Ciudadanía, don Alberto Serrano Patiño: A favor. 

La Presidenta: ¿Grupo Popular? 

El Presidente de los Distritos de Centro y 
Salamanca y Concejal del Grupo Municipal del Partido 

Popular, don José Fernández Sánchez: A favor. 

La Presidenta: Queda aprobada por 
unanimidad. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Aprobada por tanto. 

Pasamos ahora al epígrafe A) del orden del día 
referido al dictamen de asuntos con carácter previo a 
su elevación al Pleno, y en este caso no se ha 

presentado ningún asunto para su dictamen. Y, por 
tanto, pasamos al epígrafe B) del orden del día, referido 
a la parte de información, impulso y control; apartado 
preguntas. 

(Se acuerda por unanimidad aprobar el acta de la 
sesión anterior, celebrada el día 21 de septiembre de 
2022 (009/2022/080), sin observación ni rectificación 
alguna). 

Punto 2.- Pregunta n.º 2022/8001442, 

formulada por el concejal don Ramón Silva 
Buenadicha, Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista de Madrid en la Comisión, 
interesando conocer “en qué estado se 
encuentra el proceso de nombramiento de 
los nuevos funcionarios de carrera 
correspondiente a los procesos selectivos 
finalizados en SAMUR-PC”. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra el señor Silva por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

El Concejal del Grupo Municipal Socialista de 

Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: Muchas 
gracias, presidenta.  

Buenos días a todos y a todas. 

Si hay algo en lo que todos estamos de acuerdo 
es en que la falta de personal en Samur-Protección Civil 
es una realidad y que es un problema estructural.  

Reconocemos el esfuerzo realizado por la 
Dirección General de Recursos Humanos y por la de 
Gestión de Personal generando plazas de 
nombramiento interino por razones de urgencia.  

Dicho esto, y que toda gestión es mejorable, 
también es verdad que a veces la desidia, la falta de 

impulso o la dejadez provocan que los esfuerzos no den 
el resultado deseado en los plazos previstos, y esta es 
la razón de nuestra pregunta.  

El pasado 27 de mayo se publicó la lista de 
aprobados de los nuevos funcionarios de carrera 
correspondientes a 30 plazas de médico/médica de 
emergencias. Asimismo, el 1 de agosto se publicó la 
correspondiente a 118 técnicos y técnicas auxiliares de 
transporte sanitario; en este caso se han quedado sin 
plaza 72 personas con el reconocimiento médico 
superado, que podrían incorporarse como interinos 

inmediatamente. 

Las excusas dadas para justificar el retraso en 
estos nombramientos pasan por: falta de 
documentación de algún opositor o bien por la falta de 
personal, concretamente por la baja de una funcionaria 
de administración general que no se reincorpora hasta 
noviembre. Es realmente sorprendente que la baja de 
un funcionario pueda bloquear la incorporación de 
nuevo personal y que éste sea irremplazable, tanto 
como que el retraso en la aportación de documentación 
de una o varias personas bloquee la incorporación de 
todos los futuros funcionarios de una oposición. 

Ahora bien, lo que más nos preocupa es el efecto 
dominó de estos retrasos porque hasta que no se 
incorporan estos funcionarios no se pueden activar las 
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nuevas bolsas de empleo, actualmente agotadas en 
ambos casos, para cubrir las plazas de interinos que 
comentábamos al inicio, a lo que hay que sumar la 
necesaria y obligada tutorización de los nuevos 
funcionarios que no hayan prestado servicios en 
Samur-Protección Civil con anterioridad. 

Si añadimos a esta situación el hecho de que a la 
vuelta de la esquina están las Navidades, periodo de 
máxima actividad de este servicio en la ciudad de 

Madrid, el escenario se nos antoja complejo y 
complicado si no se despejan estas incógnitas con 
celeridad y eficiencia, y nos preocupa especialmente en 
lo que pueda llegar lógicamente a afectar en la 
prestación de este servicio.  

Concluyo alegrándome de que, por la información 
que nos llega, a la simple presentación de esta pregunta 
les ha hecho reaccionar y ponerse manos a la obra y 
esperemos que no sea un rumor o una pose y que no 
tengamos que volver a plantear esta pregunta, que se 
resuelvan ya de una vez estas plazas, se cubran, que 
es lo que todos deseamos, y a continuación se proceda 

también con las bolsas de empleo de interinos. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias.  

Tiene la palabra por parte del Equipo de Gobierno 
don Enrique López Ventura, director general de 
Emergencias y Protección Civil por un tiempo máximo 
de tres minutos a repartir en dos turnos. 

El Director General de Emergencias y Protección 
Civil, don Enrique López Ventura: Sí. Buenos días. 

Espero que hayan tenido buen verano, que hace 
ya unos meses que no nos vemos. 

Bien, señor Silva, nosotros ni improvisamos ni 

tenemos desidia, solo indicarle que el año pasado 
tuvimos 13 procesos selectivos entre Samur y 
Bomberos y este año vamos por 15, es decir, que desde 
luego trabajo sí que se le echa al asunto, como no 
puede ser de otra manera. 

En cuanto a los procesos selectivos que tenemos 
actualmente:  

Tenemos 118 plazas de categoría de TATS, de 
técnico auxiliar de emergencia, que tras la conclusión 
del proceso selectivo y la revisión de toda la 
documentación, que no es algo menor, presentada por 

los opositores que han superado dicho proceso, los 
plazos de subsanación correspondientes y la 
mecanización en SAP, que también hay que hacerlo de 
cada uno de los candidatos, está prevista su toma de 
posesión como funcionarios de carrera en la primera 
semana de noviembre de 2022, es más, en concreto el 
2 de noviembre. 

En relación a las 30 plazas para médico de 
emergencia del Samur, el plazo de entrega de la 
documentación que se dio para acreditar el 
cumplimiento de estos requisitos estuvo entre el 2 de 
junio y el 21. Al revisar la documentación presentada 

se suscitaron dudas relevantes e importantes en 
diversos opositores sobre el cumplimiento de uno de los 
requisitos exigidos en las bases específicas y que 
conforme a las bases generales por las que se rigen los 
procesos selectivos que convoca el Ayuntamiento de 

Madrid para la selección del personal funcionario deben 
de mantener a lo largo de todo el proceso selectivo, 
esto es importante. Dicho requisito tiene que ver con lo 
referido a la inscripción en el registro de personal 
sanitario de transporte sanitario de la Comunidad de 
Madrid. Al tratarse de un registro cuya competencia 
corresponde a dicha comunidad se han solicitado 
sendos informes a dicha Administración. 

 Con fecha 8 de septiembre de 2022 a las catorce 

y treinta y tantos, es decir ayer, se dirigió un escrito a 
la Dirección General de Investigación, Docencia y 
Documentación, y además estuve hablando 
personalmente con la directora general de la Consejería 
de Sanidad para decirle que nos ratificaran si los cursos 
aportados por los dos aspirantes, que al final la duda 
estaba sobre cinco pero finalmente han quedado sobre 
dos, si los cursos aportados por los aspirantes 
formalmente requeridos se encuadran en lo escrito, en 
lo articulado en el punto 9.2 de la orden de la Consejería 
de Sanidad de 2003, actualización de conocimientos 
cada tres años y con un mínimo de noventa horas que 

hacen los médicos de emergencias. 

Con fecha 18 de octubre de 2022 la Subdirección 
General de Formación, Acreditación Docente Sanitaria 
informa que conforme a los registros obrantes en dicha 
subdirección general los dos opositores sobre los que se 
realiza la consulta hubieran cumplido en las respectivas 
fechas de renovación los requisitos exigidos. 

Así pues, en los próximos días, lo antes posible, 
se procederá a finalizar dicho proceso selectivo con la 
toma de posesión como funcionarios de carrera. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Pasamos al siguiente punto del orden del día, 
señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 3.- Pregunta n.º 2022/8001446, 
formulada por el concejal don Francisco de 
Asís Fernández Camacho, Portavoz del 
Grupo Municipal Más Madrid en la Comisión, 
interesando conocer si se ha dado traslado 

a la Comunidad de Madrid de la decisión del 
Pleno del Ayuntamiento de Madrid de 
rechazar el proyecto de macroaparcamiento 
en el hospital Niño Jesús y si se ha recibido 
respuesta. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra el señor Montejo por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

El Concejal del Grupo Municipal Más Madrid, don 
Miguel Montejo Bombín: Sí, doy la pregunta por 
leída. 

Gracias. 

La Presidenta: Gracias. 
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Tiene ahora la palabra por parte del Equipo de 
Gobierno, don Francisco de Borja Fanjul Fernández-
Pita, presidente del Pleno y del distrito Puente de 
Vallecas por un tiempo máximo de tres minutos a 
distribuir en dos turnos. 

El Segundo Teniente de Alcalde, Presidente del 
Pleno y del Distrito de Puente de Vallecas y Concejal del 
Grupo Municipal del Partido Popular, don Francisco de 
Borja Fanjul Fernández-Pita: Muchas gracias, 

presidenta. 

Señor Montejo, en respuesta a su pregunta le 
informo que sí, que el 30 de septiembre se dio traslado 
a la Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid 
del acuerdo adoptado por el Pleno del 27 de septiembre 
en relación con el punto 39 del orden del día. 

El traslado se llevó a cabo a través del registro de 
salida del Área de Vicealcaldía a las once y cuarto horas 
con número de registro 2022/1069701. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra el señor Montejo. 

El Concejal del Grupo Municipal Más Madrid, don 
Miguel Montejo Bombín: Entiendo por su respuesta 
que el Ayuntamiento de Madrid ha dado traslado del 
acuerdo del Pleno de rechazar la construcción de un 
macroaparcamiento en el Hospital Niño Jesús, sin 
embargo no me ha contestado a la segunda parte de la 
pregunta que era relativa a si teníamos respuesta por 
parte de la Comunidad de Madrid. 

Por recordar un poco el asunto, el Hospital Niño 
Jesús es el hospital pediátrico de referencia en España. 
Está en un estado en general bastante cochambroso. 

Es verdad que ha habido alguna remodelación en 

los últimos tiempos, de pintar paredes y tal, pero es 
cierto que tiene lista de espera derivada de que le faltan 
dos quirófanos desde hace por lo menos, que yo 
recuerde, ocho años; y que la Comunidad de Madrid ha 
decidido resolver la ampliación que necesita el hospital 
haciendo una obra pero, como no ha dotado de 
presupuesto propio para hacer esta obra, lo que se les 
ha ocurrido ha sido concesionar un macroaparcamiento 
para que de alguna manera el concesionario haga la 
obra de ampliación. 

Bueno, al margen, digamos, de la enorme 

chapuza que supone para eso, al fin y al cabo términos 
administrativos, es un problema de la Comunidad de 
Madrid, que luego haya que rescatar el 
macroaparcamiento es un problema porque atenta 
contra los intereses del Ayuntamiento, contra los 
intereses de la ciudad de Madrid el macroaparcamiento. 
También atenta contra los intereses de la ciudad de 
Madrid el hecho de que la ampliación no se haga.  

Y por fijar claramente las posiciones: la posición 
de esta Oposición, de Más Madrid, también es la 
posición del Partido Socialista, es que somos favorables 
a que se construya un aparcamiento de 250 plazas de 

uso exclusivo para las personas que utilizan el hospital, 
y así se lo trasladamos al gerente y al que es ahora 
viceconsejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid, 
Fernando Prados. 

Claro, lo que yo me pregunto es el papel que está 
jugando el Ayuntamiento de Madrid y el Equipo de 
Gobierno para defender esos intereses porque, de 
hecho, ustedes incluso votaron en contra y es una cosa 
que está afectando gravemente no solamente a 
Patrimonio Mundial, a la Unesco, que puede dar un 
problema, sino que además produce un problema, 
como ya vimos con el aparcamiento de Menéndez 
Pelayo del que desistió el propio Ayuntamiento por 

renuncia y además por insistencia del propio distrito de 
Retiro.  

(Observaciones del señor Fernández Sánchez). 

A usted le puede parecer absurdo, señor 
Fernández, pero al distrito de Retiro no le parece 
absurdo y tampoco le parece absurdo a su socio de 
Gobierno, Ciudadanos. ¿Por qué? Porque ese no es el 
modelo de ciudad que debemos construir, y ustedes lo 
saben, pero ustedes quieren un modelo de ciudad 
basado en 1960. 

Gracias. 

La Presidenta: Gracias, señor Montejo. 

Tiene la palabra el señor Fanjul por el tiempo que 
le resta. 

El Segundo Teniente de Alcalde, Presidente del 
Pleno y del Distrito de Puente de Vallecas y Concejal del 
Grupo Municipal del Partido Popular, don Francisco de 
Borja Fanjul Fernández-Pita: Muchas gracias. 

Señor Montejo, para contestar a su segunda 
cuestión, sí se ha recibido respuesta de la Comunidad 
de Madrid. Le informo que no solo se ha recibido una 
respuesta sino que en las últimas semanas se han 
celebrado varias reuniones de carácter técnico entre las 
dos Administraciones para llevar a cabo el proyecto. Por 

tanto, se está realizando ya un trabajo constante y 
conjunto por parte de los técnicos de Sanidad y de los 
del Área de Urbanismo del Ayuntamiento. 

Un proyecto, señor Montejo, que supone la 
demolición de un edificio ruinoso y la posterior 
ampliación de una infraestructura hospitalaria donde se 
construirán: veinticuatro nuevas consultas, una zona 
de docencia, otra de trabajo social, otra de pediatría, un 
banco de sangre, una zona especial de oncología y un 
hospital de día, con un total de 9.000 m2, y debajo de 
este edificio se construirá un aparcamiento que será 

ocupado al 50 % por los profesionales del centro y el 
otro 50 % por los pacientes y por el resto de los 
madrileños. Este aparcamiento está vinculado 
directamente a la infraestructura hospitalaria, que 
estará encima, porque parece razonable pensar que un 
hospital infantil necesita de un aparcamiento para llevar 
a los pacientes. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Terminado este punto del orden del día pasamos 
al siguiente, señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 

Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 
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Punto 4.- Pregunta n.º 2022/8001447, 
formulada por el concejal don Ramón Silva 
Buenadicha, Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista de Madrid en la Comisión, dirigida 
a la Delegada del Área de Gobierno de 
Portavoz, Seguridad y Emergencias, (con la 
subsanación introducida por su autor 
mediante escrito n.º 2022/8001464), 
interesando conocer su valoración sobre “la 

formación impartida al personal del Cuerpo 
de Bomberos del parque 2º por la empresa 
adjudicataria del suministro del vehículo 
BUP (Bomba Urbana Pesada) 1235 y del 
coche de primera salida BUL” (Bomba 
Urbana Ligera). 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra el señor Silva por un tiempo 
máximo de tres minutos a repartir en dos turnos. 

El Concejal del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: Muchas 
gracias, presidenta. 

La nota de servicio interna de 29 de julio de 2022 
comunica la puesta en servicio de dos nuevos camiones 
en propiedad, bombas y coches de primera salida. Se 
notifica al personal la incorporación al servicio de estos 
nuevos camiones y además se daban las siguientes 
órdenes: puesta en servicio escalonada en función de 
las entregas y la evolución de la formación necesaria 
para su uso correcto y seguro que será impartida por 
las empresas adjudicatarias y que se impartiría en el 
último trimestre de 2022 y primero de 2023. La bomba 
urbana pesada 1235 del parque segundo y la BUP 1236 
del parque octavo se mantendrían como segunda 

bomba hasta que se tomara la decisión de su paso 
como primera bomba. 

Del 1 al 6 de agosto se realizan las acciones 
informativas en los parques de destino de estos 
vehículos —destaco que hablo de información, acciones 
informativas como bien dice la nota, que no es lo mismo 
que formación—. Esas acciones informativas solo 
tuvieron contenido teórico y no se dio una información 
completa sobre los riesgos a los que se expone el 
personal en su uso y manipulación, ni mucho menos 
una formación completa. La información ha resultado 

del todo inadecuada e insuficiente en lo concerniente a 
la formación sobre su uso y manejo, tanto del vehículo 
equipo automotor como de los nuevos equipos de 
trabajo y herramientas que porta este vehículo. 

El 1 de septiembre de 2022 se incorporó al trabajo 
el personal que estuvo de vacaciones durante el mes 
anterior, constatándose que el vehículo BUP 1235 
estaba en situación de alta operativa como segunda 
bomba del parque segundo sin que el personal 
reincorporado haya asistido a la acción informativa que 
se desarrolló en agosto. 

Hay que destacar que los equipos que porta el 

vehículo, como el maletín de trabajo en alta tensión y 
los nuevos equipos de excarcelación en accidentes de 
tráfico, ahora eléctricos, son todos de nueva 
incorporación al servicio y no nos consta que se haya 
dado ninguna acción informativa ni mucho menos 
formativa sobre su uso, manejo y riesgos que estas 
herramientas implican y que puede suponer un grave 

riesgo tanto para el trabajador como para la ciudadanía, 
siendo equipos totalmente distintos a los usados hasta 
la fecha, tanto en su uso como en su manejo. Esta 
grave situación se comunica por el jefe de turno del 
parque segundo el mismo día 2 de septiembre al 
suboficial jefe del parque segundo, también al oficial de 
guardia, pero el vehículo se mantuvo operativo. 

Todos estos hechos suponen para nosotros una 
evidente infracción de las normas de prevención de 

riesgos laborales, pues están obligados a facilitar los 
medios necesarios para las y los trabajadores que 
puedan desempeñar su actividad con las garantías de 
seguridad, ergonomía e higiene adecuadas. 

Muchas gracias, presidenta. 

La Presidenta: Gracias, señor Silva. 

Tiene ahora la palabra por parte del Equipo de 
Gobierno el señor López Ventura por un tiempo 
máximo de tres minutos. 

El Director General de Emergencias y Protección 
Civil, don Enrique López Ventura: Sí. Muchas 
gracias, señora presidenta. 

Usted preguntaba qué valoración hacemos sobre 
la formación y le puedo contestar que ha sido adecuada 
y suficiente, de hecho, hemos formado hasta hoy 440 
trabajadores. 

Ante la llegada de los 25 nuevos camiones 
pesados, se hizo una planificación de la información a 
los trabajadores de estos nuevos vehículos por las 
empresas adjudicatarias, como usted conoce, tanto al 
personal de veinticuatro horas —esto es un nuevo 
formato— como a los mandos conductores, suboficiales 
y escala técnica. Esto es novedoso, quiero resaltarlo. 
Esta información responde a lo establecido además en 

los pliegos de condiciones, o sea que no se está 
haciendo más que cumplir el pliego de condiciones. 

Las acciones informativas están completadas por 
vídeos y sus correspondientes manuales ―importante 
el dato―. Estas acciones informativas se van a dilatar 
hasta el mes de enero del año que viene y en general 
las unidades se pondrán de alta cuando haya terminado 
la acción informativa a todo el servicio. 

Sin embargo, en el caso de las bombas, coches 
de primera salida y escalas a las que usted aludía, nos 
va a permitir lo que hemos hecho y ahora explicaré: la 

reforma de esos techos de los vehículos, que también 
estaba usted preocupado por ellos, que es una 
necesidad urgente de prevención de riesgos laborales. 
La puesta en julio que hicimos de dos coches de 
primera salida y dos bombas, tanto en el parque 
segundo como octavo, nos ha servido, primero, para 
limar los flecos que todo nuevo equipo conlleva y, 
además, efectivamente, ir desarrollando estas 
reformas en los techos de los vehículos que tenemos. 

Todo esto está implícito en todo el plan de 
renovación del renting, que además expira en el 2025, 
con lo cual lo tenemos aquí encima. 

Entonces, es verdad que lo hicimos en el parque 
noveno y en el doce, en el segundo y en el octavo con 
una precaución: que todo el personal que estaba de 
guardia por lo menos siempre hubiese más de una 
persona que tuviese esa información completa, de 



Diario de Sesiones del Pleno del Ayuntamiento de Madrid 
Fecha de edición 

26 de octubre de 2022 
Página 9 

Núm. 2.165 

 

Sesión (010/2022/087), ordinaria, de 19 de octubre de 2022                Comisión Permanente Ordinaria de Portavoz, Seguridad y 

Emergencias 

manera que en ningún momento se ha puesto en 
riesgo ni a los trabajadores ni a las maquinarias. Se hizo 
en los parques cabeceras, como digo, y siempre había 
este personal que había recibido información. Hemos 
formado e informado hasta ahora a 444 trabajadores. 

Esta puesta en servicio en agosto nos permitió 
este tipo de mejoras y ahora en la actualidad desde el 
13 de septiembre no hay ninguna unidad en servicio y 
se están corrigiendo estos problemas. No entrarán de 

nuevo en servicio en estos parques hasta la finalización 
de la acción informativa en la primera quincena de 
octubre. 

Estos vehículos y su equipamiento, aunque 
evidentemente han evolucionado porque los últimos 
eran de 2007, son una continuidad de los usados 
actualmente, por lo que desde la Jefatura de Bomberos 
se considera que para su puesta en servicio precisan de 
la información que se está impartiendo y en ningún 
caso del tratamiento de un nuevo EPI o un nuevo 
equipo de trabajo específico. 

Así pues, desde el Cuerpo de Bomberos se va a 

continuar con el plan previsto de información a los 
trabajadores que está colgado en la intranet de 
Bomberos debidamente. 

Muchas gracias, presidenta. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Terminado este punto del orden del día, pasamos 
al siguiente. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 5.- Pregunta n.º 2022/8001451, 

formulada por el concejal don Francisco de 
Asís Fernández Camacho, Portavoz del 
Grupo Municipal Más Madrid en la Comisión, 
dirigida a la Delegada del Área de Gobierno 
de Portavoz, Seguridad y Emergencias, 
interesando conocer su valoración “de lo 
ocurrido en el Colegio Mayor Elías Ahuja, 
adscrito a la Universidad Complutense de 
Madrid y si tienen previstas medidas de 
prevención/formación para evitar que 
incidentes de este tipo se repitan en nuestra 

ciudad”. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Para ello, va a formular la 
pregunta la señora Romero García que tiene la palabra 
por un tiempo máximo de tres minutos a distribuir en 
dos turnos. 

La Presidenta y Concejala del Grupo Municipal 
Más Madrid, doña Amanda Romero García: Muchas 
gracias. 

Hace apenas unas semanas nuestra ciudad 
apareció en los telediarios y en las portadas de medios, 
tanto nacionales como internacionales, por los gritos 

machistas que se escucharon desde las ventanas del 
Colegio Mayor Elías Ahúja. 

Supimos, además, que llamar putas, zorras, 
conejas y ninfómanas a sus vecinas del Colegio Mayor 
Femenino Santa Mónica no se trataba de algo puntual, 
sino que es algo que venía sucediendo de forma 
sistemática año tras año y que de no haberse viralizado 
en las redes sociales ni el centro ni ninguna institución 
hubiera hecho nada al respecto. 

Lo ocurrido en este colegio mayor nos está 
hablando de la cultura de la violación y de la tolerancia 

y la normalización de la violencia que sufrimos las 
mujeres. 

Lo que vimos fue una performance perfectamente 
estudiada, calculada, un auténtico ritual de grupo 
basado en el terror sexual contra las mujeres. Y para 
salir de esto es imprescindible que recuperemos el 
clima social de condena y el rechazo unánime a este 
tipo de violencia. No podemos entrar en el compadreo 
con estos comportamientos ni reírles la gracia ni 
quitarle importancia como hizo, por ejemplo, la 
vicealcaldesa, Begoña Villacís, diciendo que son 
estupideces que hace la gente con 20 años. Esto, de 

verdad, son unas declaraciones preocupantes e 
impropias del Gobierno de una ciudad como Madrid. 

Esta tibieza es además especialmente grave si 
tenemos en cuenta que en Madrid las agresiones 
sexuales han aumentado en un 20 % y que las 
violaciones por sumisión química en los locales de ocio 
no dejan de crecer. Desde luego, no es para tomarse a 
broma estas actitudes. 

Por su parte, el alcalde Almeida lo que ha dicho es 
que los estudiantes deben pedir disculpas. Pero es que 
este no es solo un comportamiento reprobable según 
sus propias palabras, sino que son comportamientos 

que implican responsabilidades penales; de hecho, la 
Fiscalía de Madrid investigará los gritos machistas 
lanzados por los alumnos de este colegio mayor por la 
presunta comisión de un delito de odio, según fuentes 
fiscales. 

Traemos aquí esta pregunta para saber qué van 
a hacer ustedes como Gobierno de la ciudad de Madrid, 
qué medidas de prevención de la violencia machista 
van a poner en marcha a la vista de estos 
acontecimientos tan graves que han tenido lugar en 
nuestra ciudad. Porque, miren, en 2019 prometieron 

una campaña específica de prevención de la violencia 
en el ámbito universitario, estamos en 2022, 
terminando el año y todavía no han hecho ustedes 
absolutamente nada. 

En este caso, las redes sociales una vez más han 
dejado de manifiesto que existe un grave problema que 
tiene características específicas y que debe ser 
abordado de una manera seria y profunda. 

Les pedimos, por tanto, que hagan un estudio de 
situación del acoso sexual en las universidades 
madrileñas, que tomen, por tanto, medidas específicas 
y que, por favor, no se queden cruzados ante al 

machismo en nuestra ciudad. 

Muchas gracias. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias. 
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Para contestar a la pregunta tiene la palabra la 
señora Sanz Otero por parte del Equipo de Gobierno en 
un tiempo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Sí. Muchas gracias, señora 
presidenta. 

La valoración que usted me pide yo creo que ya 

fue realizada de manera bastante clara y contundente 
por parte del alcalde, que dijo muchas más cosas de las 
que ha dicho usted que dijo cuando se pronunció sobre 
este tema y cuando se conocieron los hechos y, por lo 
tanto, yo creo que poco más puedo añadirle a este 
respecto, más allá de volver a reafirmar, por supuesto, 
las declaraciones que el alcalde hizo desde el primer 
momento. 

Respecto a la cuestión concreta de las actividades 
formativas, usted sabe que eso no es de mi 
competencia, de hecho, se trató ayer en la comisión 
que era competente en esta materia; el Área de Familia 

ya se pronunció acerca de ese asunto y, por lo tanto, 
ya le digo que poco más que reafirmar las declaraciones 
que el alcalde hizo en su momento. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Terminado este punto del orden del día pasamos 
al siguiente, señor secretario. 

(Observaciones de la señora Sanz Otero). 

Si quiere continuar, adelante. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 

Inmaculada Sanz Otero: Bueno, lo que le iba a decir 
es que si finalmente lo que se pretendía con esta 
pregunta era acabar concluyendo que era esto una 
especie de constelación planetaria de esas que ustedes 
imaginan a veces para que Almeida y Ayuso acabaran 
teniendo la culpa de esa situación, pues en esa pirueta 
ahí no me van a encontrar, en la condena como hizo el 
alcalde el primer momento, desde luego sí. 

Pero sí les quería decir, y aprovechando esta 
circunstancia, que hablando de exabruptos y 
barbaridades se le ha pasado por alto uno muy grave 

que se produjo también en esos días con las infames 
palabras del exvicepresidente del Gobierno, Pablo 
Iglesias, sobre la Policía Municipal de Madrid, que tenían 
mucho de machistas también, que quizá no ha tenido 
tiempo de escucharlas, porque la verdad es que no las 
había oído pronunciarse hasta la fecha sobre esas 
barbaridades, poniendo en cuestión una sentencia 
firme que condenaba a Isabel Serra, entre otras cosas, 
por proferir lindezas; usted ha hablado de algunas 
lindezas que se dijeron ese día, yo le digo otras que 
decía la señora Serra: Mala madre, hija de puta, eres 
una cocainómana, en fin, entre otras cuestiones al 

respecto. 

Supongo que todo esto les parecerá a ustedes un 
manual de feminismo integrador porque hasta la fecha 
no hemos escuchado ninguna condena al respecto. A 
nosotros, desde luego, aparte de expresar la más 

rotunda condena ante esas aberrantes declaraciones y 
llevarlo al Pleno para que todos podamos posicionarnos 
y tengamos ocasión, ya que no han tenido ustedes 
hasta la fecha ocasión de hacerlo, de posicionarnos 
sobre estos hechos. Decirles también que, desde la 
Policía Municipal, a través de la unidad de Coordinación 
Judicial, se ha presentado ya la oportuna denuncia para 
defender el honor y la dignidad de nuestros agentes y 
nuestras agentes, especialmente dañadas ante 

semejantes barbaridades. Así que, en fin, tienen 
ustedes la oportunidad, desde luego, de pronunciarse 
en ese Pleno. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Ahora sí, terminado este punto del orden del día 
pasamos al siguiente, señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 6.- Pregunta n.º 2022/8001452, 

formulada por el concejal don Francisco de 
Asís Fernández Camacho, Portavoz del 
Grupo Municipal Más Madrid en la Comisión, 
interesando conocer, en relación con los 
problemas que los vecinos y vecinas de 
Villaverde, Lavapiés y otros distritos y 
barrios, sufren desde hace meses con los 
“narcopisos”, “qué actividades se están 
llevando a cabo desde Madrid Salud y desde 
Policía Municipal para facilitar la 
convivencia y mejorar la seguridad de las 
personas”. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra la señora Pulido por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

La Concejala del Grupo Municipal Más Madrid, 
doña Carolina Pulido Castro: Muchas gracias, 
señora presidenta. 

Bueno, pues la verdad es que tengo la suerte de 
vivir en Villaverde, un distrito del que me siento muy 
muy, pero que muy orgullosa, un distrito que cuenta 
con una riqueza multicultural envidiable y que tiene la 
suerte de tener cerca la parte más bonita del Parque 

Lineal del Manzanares al que yo, de verdad, les invito a 
pasear. Pero de lo que más orgullosa me siento es de 
mis vecinos y vecinas porque siempre están dispuestos 
a tender la mano cuando alguien lo necesita, siempre, 
sea de su competencia o no sea de su competencia 
siempre han estados dispuestos a esto. 
Desgraciadamente esto lo llevan haciendo durante 
mucho tiempo porque Villaverde tiene una desigualdad 
histórica que hace que dos de sus barrios estén en el 
ranking de barrios más vulnerables; de esto no me 
siento tan orgullosa. 

¿Qué es lo que pasa ahora en Villaverde? Pues 

que si paseas por el paseo de Alberto Palacios, que es 
una avenida que se ha convertido en el punto 
neurálgico del casco histórico de Villaverde, y te sientas 
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en cualquier banco o hablas con las vecinas cuando 
salen del mercado, la verdad es que es desolador 
escucharlas porque no paran de decir desde hace tres 
años: Qué abandonados estamos, aquí no hay quien 
salga ya, por la noche esto parece un cementerio 
cuando antes estaba lleno de vida. Y eso es así y eso lo 
vivo yo también. La sensación de abandono y 
desolación que sienten las vecinas está en todas las 
esquinas, si esto es así en el paseo, imagínense quien 

tiene que vivir frente a un narcopiso, de verdad es 
desolador, es horrible, se interrumpe tu vida. 

Desde Más Madrid llevamos mucho tiempo ya 
diciéndolo, se actuó en las narcochabolas, se 
desalojaron las naves, se derribaron las naves, creo que 
la actuación policial, de verdad, que fue envidiable, pero 
¿cuál es el problema? No sirve absolutamente de nada 
porque se traslada el problema de un sitio a otro si no 
tienes un plan integral, no es solamente una cuestión 
de seguridad es una cuestión de dar respuesta porque 
si no el problema se traslada a los barrios. 

Llevábamos dos años diciéndolo y eso es lo que 

ha pasado, se ha trasladado del polígono al barrio, a 
pisos, a pisos particulares, que no son ocupados los de 
Villaverde Alto, por mucho que se empeñe Villacís en 
decirlo. 

¿Y sabéis cuál ha sido la respuesta del alcalde 
cuando los vecinos le han dicho qué va a hacer usted 
frente a los narcopisos? Que se habían equivocado de 
puerta. Me he dado cuenta de que debe ser una 
costumbre porque ahora mismo acabo de escuchar lo 
mismo, se han equivocado de puerta. ¿Qué pasa, que 
no es la responsabilidad de este consistorio el bienestar 
de los vecinos y vecinas? Porque también este 

consistorio es responsable y tiene competencias para 
actuar contra el acoso machista que se da en un colegio 
mayor que está en la ciudad de Madrid y también es 
competente para actuar en una situación que genera 
muchos problemas de convivencia y desesperación a 
los vecinos y vecinas de Villaverde que tienen que vivir 
esta situación. 

Pero, insisto, no basta solo con la actuación 
policial, que es necesaria y que la piden porque es una 
forma también de disuadir a los narcotraficantes; lo que 
hace falta también es un plan integral que deje de 

abandonar los distritos del sur, hace falta invertir, 
invertir de verdad, que no vale con esos 800.000 € que 
han prometido para ese plan, que además es en tres 
años. Insisto, es una cuestión de prioridades, 10 
millones para la Puerta del Sol, para llenarla de 
hormigón y vaciarla de árboles, y 800.000 €, 
800.000 €, para un plan integral de lucha contra la 
droga. 

Gracias. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra ahora por parte del Equipo de 
Gobierno, doña Inmaculada Sanz, delegada del área, 

por un tiempo máximo de tres minutos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Gracias, señora presidenta. 

Pues fíjese si nos ocupa y nos preocupa que desde 
luego estos son dos de los distritos donde más 
intervenciones se están haciendo, tanto desde el punto 
de vista de la Policía Municipal, como desde luego desde 
Madrid Salud. 

Y lo volveré a decir porque lo dije ayer, me parece 
profundamente injusto y además de ser falso, decir que 
el Ayuntamiento de Madrid esté mirando para otro lado 
o que no esté actuando en esta materia, sobre todo a 

través de los servicios de Madrid Salud. Quien lo diga 
miente y además es profundamente injusto con los 
profesionales de Madrid Salud, que se están volcando 
precisamente en estas zonas. 

Voy a dar unos cuantos datos desde el punto de 
vista policial, pero yo creo que esos son más conocidos, 
pero, en fin, cuando dicen ustedes que es que no se 
interviene…  

Desde el año 2020 la Policía Municipal de Madrid 
ha intervenido en 256 narcopisos, narcochabolas, 
destacando los distritos de Villaverde con 192, Puente 
de Vallecas con 22, Tetuán con 13, Usera con 6. 

De la misma manera, desde el año 2020 hasta la 
actualidad la Policía Municipal ha efectuado 1.067 
detenciones por delitos contra la salud pública en la 
ciudad de Madrid, pudiendo destacar el distrito Centro 
con 237, Puente de Vallecas con 113. 

Desde el año 2020 hasta la actualidad el Cuerpo 
de Policía Municipal de Madrid ha interpuesto 19.900 
denuncias por tenencia o consumo de drogas tóxicas, 
constando 30.000 incautaciones de cannabis y 
derivados, 19.000 cocaínicos, 4.780 drogas de diseño, 
1.059 medicamentos, etcétera. 

En cuanto a la estadística en materia de 

seguridad, desde el año 2020 la Policía Municipal ha 
realizado 48.175 actuaciones, así como 39.000 minutas 
y comparecencias. 

Por lo tanto, yo creo, en fin, que es evidente que 
se está actuando mucho y bien por parte de la Policía 
Municipal, tanto en el distrito de Villaverde como en el 
distrito de Lavapiés; porque, por supuesto, que cuando 
hay vecinos que nos dicen que están preocupados por 
su seguridad a nosotros nos ocupa y nos preocupa. 

Pero le hablaba de Madrid Salud porque de verdad 
que me parece desolador que personas o que han sido 

parte de esta corporación o que lo son en este 
momento pongan en cuestión el trabajo que desde allí 
se está haciendo. 

Usted hablaba de prioridades. Mire, yo le voy a 
dar alguna: ¿sabe cuál es la evolución del presupuesto 
y de los gastos de personal en lo que tiene que ver con 
las adicciones en el Ayuntamiento de Madrid? En el año 
2017 eran 20 millones de euros, en el año 2018 eran 
19 millones de euros, en el año 2020 eran 20 millones 
de euros, esa fue su prioridad en el momento en que 
ustedes gobernaban. En el año 2022 son 24 millones 
de euros, es decir, se ha subido 4 millones de euros 

precisamente lo que se invierte en esos CAD. 

Además, se ha puesto en marcha desde el 1 de 
septiembre de este año en el distrito de Villaverde, 
concretamente, por valor de 700.000 € un programa 
específico dedicado a personas con adicciones 
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vinculadas a ese distrito con el objeto de reducir los 
daños asociados, un programa que ha atendido ya a 54 
personas, que además atiende de manera continua a 
14 personas en todas esas zonas y vamos a seguir 
volcando los recursos precisamente a esas zonas donde 
más lo demandan; también con la unidad Madroño, con 
este programa, como digo, de reducción de daño; 
también con personas jóvenes menores de 25 años 
residentes o vinculadas al distrito que estén en 

situaciones de vulnerabilidad para evitar que entren en 
adicciones o que tengan riesgo de desarrollarlas; se ha 
incorporado distinto personal, educador social, 
integrador, monitor de ocio, trabajadora social, 
enfermera con formación… 

En fin, lo mismo en el distrito de Centro y los CAD 
se han reforzado. Por lo tanto, las prioridades, desde 
luego, se reflejan en los presupuestos municipales. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Terminado este punto del orden del día pasamos 
al siguiente, señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 7.- Pregunta n.º 2022/8001453, 
formulada por el concejal don Pedro 
Fernández Hernández, Portavoz del Grupo 
Municipal VOX en la Comisión, dirigida a la 
Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias, interesando “que 
informe sobre las previsiones de desarrollo 
futuro de la Sección de Apoyo Aéreo de 

Policía Municipal”. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra el señor Fernández por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

El Concejal del Grupo Municipal VOX, don Pedro 
Fernández Hernández: Gracias, presidenta. 

Hace unos días tuve la oportunidad de visitar la 
sección de apoyo aéreo de la Policía Municipal y pude 
conocer directamente el funcionamiento de esos 
22 drones que actualmente integran esta sección. 
Drones, 22 drones, con diferentes funciones, diferentes 

tamaños, aquí se puede decir que el tamaño importa. 
A más tamaño dedicado a aquellas zonas verdes sin 
población y los de menos tamaño dedicados a las zonas 
urbanas con población. Es decir, que estos 22 drones 
tienen la función de vigilar todo el municipio de Madrid. 

Las funciones son innumerables, no las voy a 
relatar porque no tendría tiempo, pero sobre todo lo 
que se avecina es que desde las propias unidades 
integrales de distrito, desde las propias áreas como, por 
ejemplo, Desarrollo Urbano, está claro que van a 
reclamar servicios a esta sección de apoyo aéreo, 
porque los drones pueden hacer diferentes, como digo, 

funciones. 

Una sección con pocos agentes, pero con un nivel 
de formación impresionante: formación especializada 
en el pilotaje de estos drones, pero también, por 
ejemplo, tenemos un ingeniero, tenemos un arquitecto, 
agentes de Policía Municipal con una formación 
realmente impresionante. Tal es el nivel que la propia 
Policía Nacional y la Guardia Civil requieren 
habitualmente sus servicios y conocimientos en esta 
materia. Se puede decir que aun siendo una sección 

joven lo cierto es que es de las más avanzadas de las 
policías municipales de las capitales de Europa y, por 
supuesto, es la más avanzada de las policías locales de 
España. 

Esto coincide en el tiempo con una noticia que se 
conoció recientemente y es la adquisición por parte de 
Policía Nacional del megadrón, que es un dron gigante, 
realmente, el eHang 216, con autonomía de 35 km, 
impulsado por energía eléctrica, una velocidad máxima 
de 130 km/h y con una conectividad 5G; realmente 
pues una maravilla tecnológica de dron. Con misiones, 
o se puede destinar a misiones de emergencia y 

seguridad de acceso a zonas afectadas por 
contaminación nuclear, bacteriológica y química, y todo 
ello para permitir que no haya riesgo para los propios 
agentes. Imagínense un megadrón que pudiese ser 
adquirido por la Policía Municipal de Madrid, estos 
agentes dirigiendo este megadrón con esta excelente 
formación que tiene la sección, los agentes de la sección 
de apoyo aéreo. 

En materia de seguridad y emergencias es obvio 
que los drones se han constituido en el futuro que ya es 
un presente claro, de ahí la pregunta sobre el desarrollo 
previsto para esta sección de apoyo aéreo. 

Gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra por parte del Equipo de Gobierno 
la señora Sanz por un tiempo máximo de tres minutos 
a distribuir en dos turnos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Sí. Gracias, señora 
presidenta. 

Señor Fernández, no puedo estar más de acuerdo 

con la descripción que ha hecho de esta unidad que, 
efectivamente, es una unidad que es joven en esta 
Policía Municipal, en esta Casa, pero, desde luego, que 
es un referente mundial en estos momentos. Y así lo 
acreditan precisamente los intercambios, las 
formaciones que nuestros agentes destinados en esta 
unidad están haciendo en distintos proyectos europeos 
y en distintas cuestiones relativas a esta tecnología que, 
desde luego, ha venido para quedarse, que ha 
revolucionado absolutamente los dispositivos policiales 
en todos los ámbitos. 

Usted ha mencionado algunos referentes a la 

protección del medio ambiente, a control de aforos y 
vigilancia, por ejemplo, en todos los dispositivos de las 
fiestas, porque, evidentemente, la información que uno 
tiene desde la altura y pudiendo enfocar exactamente 
al punto concreto donde en cada momento pueda 
interesar a un operativo da un salto de calidad que es 
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impresionante respecto a cómo se podían diseñar los 
dispositivos anteriormente. 

Pero para muchas cosas más, también, 
evidentemente, en investigaciones que están 
judicializadas; para realizar determinados atestados; 
también en seguridad vial, con reconstrucciones de 
determinados accidentes; vigilancia, control y 
protección de edificios; detección también en su caso, 
inhibición en su caso, pudiera ser de sistemas de 

aeronaves no tripuladas. Por supuesto que esto ha 
venido para quedarse, que es una unidad 
absolutamente puntera por la formación que tienen los 
profesionales y que necesitamos reforzar de cara a los 
próximos tiempos. 

Tenemos la dificultad de siempre, la dificultad es 
el personal y, evidentemente, en estos momentos con 
5.600 agentes que tenemos si movemos personal a la 
unidad de drones hay que quitarlos de unidades de 
distrito o quitarlos de otras unidades transversales, 
pero, desde luego, es una unidad que tenemos que 
potenciar, somos absolutamente conscientes. Tenemos 

que potenciar tanto en lo tecnológico, porque creo que 
en ese sentido estamos relativamente bien con esos 22 
drones, pero la obsolescencia tecnológica en este 
ámbito es muy rápida, aparte de la intensidad del uso 
que se les está dando hace que haya que estar 
cambiando continuamente los modelos y, además, que 
avanzan, porque además hay muchos modelos de 
distintos tipos con cámaras térmicas, que nos permiten 
distintas funcionalidades. 

El número de vuelos contabilizados por esta 
sección desde el año 2020 fueron 81; en el año 2021 
fueron 141; a fecha de ya mismo, en el año 2022 

hablamos de 225 vuelos. Por lo tanto, se está 
multiplicando de manera exponencial. Cuando 
hablamos de vuelos en muchos casos tienen distintos 
despegues, es decir, hablamos de un dispositivo que 
como puede ser en las fiestas despega varias veces y 
tal, con lo cual son muchos más. 

Por lo tanto, muy conscientes de que tenemos 
que seguir fortaleciendo esta unidad, de que tenemos 
una extraordinaria materia prima con los agentes que 
en estos momentos están formados y que son de los 
mejores del mundo y, por lo tanto, desde luego que la 

vamos a seguir reforzando en la medida en la que 
podamos seguir incorporando personal a la Policía 
Municipal que sigue siendo nuestra gran carencia y 
nuestro gran déficit en estos momentos. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra el señor Fernández por el tiempo 
que le resta. 

El Concejal del Grupo Municipal VOX, don Pedro 
Fernández Hernández: Gracias, presidenta. 

Pues voy a recoger el guante que acaba de indicar 
sobre el tema de la plantilla, el problema de la plantilla, 
efectivamente, pero también los drones van a permitir, 

por lo menos, que se puedan gestionar mejor los 
efectivos hasta que el Gobierno central modifique la 
famosa tasa de reposición. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Gracias. 

Señora Sanz, le quedan unos segundos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Estoy muy de acuerdo con 
el señor Fernández. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Pasamos al siguiente punto del orden del día, 

señor secretario.  

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 8.- Pregunta n.º 2022/8001454, 
formulada por el concejal don Pedro 
Fernández Hernández, Portavoz del Grupo 
Municipal VOX en la Comisión, dirigida a la 
Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias, interesando “que 
informe sobre las actuaciones previstas en 

coordinación con la Comunidad de Madrid 
en materia de prevención del riesgo de 
pertenencia a grupos juveniles violentos y 
de consumo de drogas en colegios e 
institutos de Madrid”. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra el señor Fernández por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

El Concejal del Grupo Municipal VOX, don Pedro 
Fernández Hernández: Gracias, presidenta. 

Recientemente conocimos que se había 
estrenado la aplicación del protocolo de prevención del 

riesgo de pertenencia a grupos juveniles violentos y 
sobre el consumo de drogas en colegios e institutos 
aprobado en su día por la Comunidad de Madrid. Esto 
forma parte de la estrategia integral para la convivencia 
escolar con la colaboración de diferentes consejerías y 
áreas de la propia Administración autonómica. 

En la presentación, el consejero Ossorio, 
permítame el comentario, dijo algo así como que su 
intención era incluir este problema, estos problemas en 
la agenda política y mediática; digo yo, como si no 
estuviera ya incluido, pero bueno, aquí llevamos en 

muchas comisiones hablando ya de estas cuestiones. 

Este protocolo pretende crear y consolidar una 
cultura de buen clima escolar a través de la 
sensibilización, la formación y la implicación activa de 
toda la comunidad educativa y lo plantea en tres niveles 
fundamentales: la prevención, la detección y la 
intervención. Es claro que con estas funciones y con 
este protocolo tan amplio, estas funciones y estos 
objetivos, los servicios de seguridad y emergencias del 
Ayuntamiento de Madrid algo tendrán que decir 
porque, desde luego, seguro que va a meterse de lleno 
en las competencias, como digo, del Área de Seguridad 

y Emergencias del Ayuntamiento de Madrid. 
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En algún momento la ciudad de Madrid, los 
colegios e institutos que están en la capital,  
efectivamente, la aplicación de este protocolo va a 
afectar también a otras Administraciones y esto me 
lleva a preguntar sobre esa coordinación porque 
indudablemente la implementación de este protocolo 
no será eficaz en tanto en cuanto no hubiera la 
suficiente coordinación entre Administraciones y 
particularmente la que pudiera darse entre el 

Ayuntamiento de Madrid y la comunidad autónoma. 

Gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra por parte del equipo de Gobierno 
don Francisco Javier Hernández Martínez, coordinador 
general de Seguridad y Emergencias por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

El Coordinador General de Seguridad y 
Emergencias, don Francisco Javier Hernández 
Martínez: Muchas gracias, presidenta. 

Buenos días. 

Bueno, lo que le pudo decir, en primer lugar, que 

la colaboración y coordinación con otras 
Administraciones y con otras entidades e instituciones 
es total y absoluta, y también me gustaría dejar, en 
primer lugar, claro un poco cuál es el marco normativo 
por el cual la Policía Municipal actúa aquí. Si bien dejar 
claro que el mantenimiento de la seguridad pública es 
competencia del Estado, las policías locales participan 
en el mantenimiento de la seguridad ciudadana como 
policía de proximidad, así como en el ejercicio de las 
funciones de policía judicial, que tiene reconocidas en el 
acuerdo que hubo entre el Ministerio del Interior y el 
Ayuntamiento de Madrid con fecha 22 de junio de 2010. 

Ya entrando al fondo de la cuestión le diré que 
todas las unidades integrales de distrito planifican 
diariamente un control sobre las entradas y salidas de 
los alumnos de los centros escolares y educativos 
atendiendo, además, a demandas concretas sobre 
puntos concretos en los que se ve un singular 
problema, bien sea por consumo de alcohol, por droga 
o por violencia, y asimismo se refuerzan especialmente 
las salidas de aquellos alumnos que por su edad 
disfrutan de recreo en espacios públicos dentro del 
entorno o cercanos al entorno de los colegios. 

En este sentido, la función de los agentes tutores 
se desarrolla por dos vías: una, que sería a través de 
entrevistas en centros educativos con el fin de conocer 
y poder hacer un seguimiento de las problemáticas 
asociadas a las bandas juveniles y, por otro lado, 
mediante la impartición de talleres y charlas en las que 
figura la problemática de los grupos juveniles violentos. 

Desde la sección de Coordinación de Policía 
Comunitaria, que coordina a los agentes tutores, se 
atienden todas las demandas formativas que realizan 
los centros dependientes de la Comunidad de Madrid. A 
día de hoy se han recibido 80 solicitudes de charlas, 

pero también se realizan a iniciativa de los propios 
agentes sin necesidad de ese requerimiento previo por 
las autoridades autonómicas. 

Toda esta actuación formativa se desarrolla en el 
marco de dos planes, uno es el plan director y otro es 

el Plan Participa en tu Seguridad que, entre uno y otro, 
desde el 1 de enero del año pasado hasta el 31 de 
agosto de 2022, se han realizado un total de 683 
actividades formativas. 

También hay que destacar el trabajo que viene 
realizando en esta materia la Unidad de Gestión de la 
Diversidad, llevando a cabo acciones formativas y de 
divulgación dirigidas a equipos técnicos de intervención 
social y a los propios ciudadanos, tales como, y cito solo 

tres de las que se han realizado, que es la intervención 
social con las bandas, las primeras jornadas de 
agrupaciones juveniles de Villaverde o la publicación de 
bandas urbanas, grupos urbanos violentos, identidad y 
territorio. 

Para mejorar la acción de los agentes tutores, su 
actividad también es apoyada por otras unidades y 
secciones de la Policía Municipal de forma transversal. 

Por último, quiero recordar el compromiso de este 
Equipo de Gobierno en fortalecer las funciones de los 
agentes tutores, que en la actualidad cuenta con un 
total de 172 efectivos y que pasará a 264 efectivos, una 

vez que se produzca la nueva incorporación y se 
destinen 12 agentes tutores por unidad de distrito. 

Gracias, presidenta. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene ahora la palabra el señor Fernández por el 
tiempo que le resta. 

El Concejal del Grupo Municipal VOX, don Pedro 
Fernández Hernández: Gracias, presidenta. 

Le agradezco la información de la actuación de las 
unidades integrales de distrito, agentes tutores, 
etcétera, pero yo le preguntaba sobre todo por lo que 
son los elementos de coordinación para la aplicación de 

este protocolo, porque todas estas funciones venían 
haciéndolas la Policía Municipal desde antes. 

Yo le digo cómo se coordina toda esa actuación en 
relación con este protocolo que se ha aprobado por 
parte de la Comunidad de Madrid, que es lo interesante 
para que esa actividad, esa actuación sea mucho más 
eficaz y que desde luego lleve mejor al cumplimiento de 
los objetivos. No le queda tiempo, no me lo podrá 
explicar, pero, bueno, yo creo que la idea era esa: la 
coordinación que hay para llevar a cabo este protocolo 
desde el Ayuntamiento de Madrid en coordinación con 

la Administración autonómica.  

Gracias. 

La Presidenta: Gracias.  

Pasamos al siguiente punto del orden del día, 
señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 9.- Pregunta n.º 2022/8001455, 
formulada por el concejal don Pedro 
Fernández Hernández, Portavoz del Grupo 

Municipal VOX en la Comisión, dirigida a la 
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Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias, interesando “que 
informe sobre las medidas previstas en 
materia de seguridad frente a los 
llamamientos a la movilización social 
realizados en las últimas semanas por 
dirigentes de Podemos”. 

La Presidenta: Muchas gracias.  

Tiene la palabra el señor Fernández por un tiempo 

máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos.  

El Concejal del Grupo Municipal VOX, don Pedro 
Fernández Hernández: Gracias, presidenta. 

Como es sabido, Podemos es uno de los partidos 
que sostiene al Gobierno de la nación, y es que 
recientemente desde Podemos se ha llamado a 
movilizarse en las calles para doblegar al PSOE en la 
Ley de Vivienda que está en tramitación en el Congreso.  

Claro, cabe recordar lo que significa para 
Podemos hacer estos llamamientos en la calle. 
Hagamos un poquito de memoria: 

Diciembre de 2015, Pablo Iglesias justificó la 

violencia política como el mayor acto democrático 
después de la agresión al expresidente Rajoy. 

En febrero de 2021, Pablo Echenique dijo: «Todo 
mi apoyo a los jóvenes antifascistas que están pidiendo 
justicia y libertad de expresión» después de los actos 
que se habían producido en Madrid de saqueo y 
vandalismo en escaparates de tiendas. 

Mayo de 2021, un trabajador de Podemos es 
detenido por las agresiones en el mitin de VOX en 
Vallecas el pasado, el anterior 7 de abril, después de 
llamamientos también de Podemos a movilizarse en 
este caso contra mi partido. 

Ahora Podemos, como digo, que sostiene el 
Gobierno de la nación llama a movilizarse en las calles 
para doblegar al Grupo Socialista, al Partido Socialista, 
en esta Ley de Vivienda. ¿Y cómo lo quieren hacer? 
Pues como siempre lo han hecho, esto no es nuevo, 
intentando captar a asociaciones, captar, engañar a 
asociaciones como Plataforma de afectados por la 
hipoteca y sindicatos de inquilinos y otras 
organizaciones sociales para provocar al final la 
violencia, que es el objetivo único y exclusivo. 

Recientemente, Ione Belarra ha llamado a la 

sociedad civil a ejercer ahora la presión contra el PSOE 
desde las calles, y esto, obviamente, donde va a ocurrir 
en gran medida va a ser en Madrid, en la ciudad de 
Madrid, por razones obvias. Esto, teniendo en cuenta 
los antecedentes de este partido podría significar, 
significará si finalmente lo llevan a cabo, altercados y 
revueltas sociales frente a lo que la Policía Municipal 
tendría que estar preparada y estoy convencido de que 
ya está preparada para ello. Por tanto, la pregunta es 
clara: ¿qué medidas se tienen previstas para evitar 
estos llamamientos a la violencia —porque son 
llamamientos a la violencia— que desde Podemos se 

han realizado en los últimos días? 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Tiene la palabra la señora Sanz 
por un tiempo máximo de tres minutos a distribuir en 
dos turnos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Sí. Gracias, señora 
presidenta. 

Le contesto en dos planos, señor Fernández: 

Desde el punto de vista operativo policial, 
evidentemente ayudar a los operativos policiales que, 
en su caso, ante esas cuestiones, esas manifestaciones, 
concentraciones o por supuesto, en su caso, episodios 
violentos, colaborar con la Policía Nacional, con 
Delegación del Gobierno que tiene la competencia en 
materia de orden público; y, por supuesto, poner 
nuestros dispositivos a disposición para que no se 
produzca ninguna incidencia en la ciudad de Madrid en 
ese aspecto. 

Desde el punto de vista de la valoración política, 
bueno, yo le he hablado antes en una pregunta anterior 

sobre cómo se las gastaban algunos señores de 
Podemos en esos movimientos antidesahucios y cómo 
acabaron con esos gravísimos insultos y maneras de 
denigrar, precisamente, a una agente, en este caso, de 
nuestra Policía Municipal de Madrid. 

 Por lo tanto, evidentemente me causa sorpresa 
que un partido de gobierno que en estos momentos 
está gobernando una parte importante en España en 
ese Consejo de Ministros haga estos llamamientos, 
pero le diré que, en fin, es más de lo mismo, de lo que 
hemos venido viendo desde hace mucho tiempo. Yo, 
desde luego, confío en que esos llamamientos no se 

lleven a cabo en lo que tiene que ver con actitudes 
violentas y, por supuesto, si se dieran esas actitudes 
violentas ya digo que, por supuesto, nuestra Policía 
Municipal estará para ayudar a la Policía Nacional en 
todos esos operativos. Me parece impresentable que 
personas que forman parte de un gobierno llamen a 
estas situaciones y me parece todavía más 
impresentable las barbaridades que el señor Iglesias 
dijo defendiendo precisamente una de estas situaciones 
y que lamentablemente todavía algunos no han 
condenado. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Tiene la palabra el señor 
Fernández por el tiempo que le resta. 

El Concejal del Grupo Municipal VOX, don Pedro 
Fernández Hernández: Gracias, presidenta. 

Efectivamente, a este paso yo creo que Podemos 
va a llamar a movilizarse contra sí mismo, no le falta 
nadie más.  

En todo caso sí que es interesante saber o sería 
interesante saber si, y estoy convencido también de 
ello, la Policía Municipal realiza ya actividades de 
prevención de alerta ante posibles movilizaciones en las 

calles por parte de Podemos porque, desde luego, eso 
permitiría dar tranquilidad a los vecinos de Madrid de 
que cualquier reacción violenta por parte de estos 
grupos, de este partido será sofocado debidamente por 
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parte de Policía Municipal en colaboración con Policía 
Nacional. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Tiene la palabra la señora Sanz 
por el tiempo que le resta. 

(Negación de la señora Sanz Otero). 

De acuerdo. 

Pues terminado este punto del orden del día 
pasamos al siguiente. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 10.- Pregunta n.º 2022/8001456, 
formulada por la concejala doña Marta 
María Higueras Garrobo, Portavoz del Grupo 
Mixto en la Comisión, dirigida a la Delegada 
del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias, interesando 
conocer si tras la renuncia de un miembro 
del tribunal de oposición “y tras las últimas 

informaciones aparecidas en los medios de 
comunicación, se van a anular las 
oposiciones en curso a intendentes e 
inspectores de la policía municipal”. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra la señora Higueras por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

La Concejala del Grupo Mixto, doña Marta María 
Higueras Garrobo: Muchas gracias y muy buenos 
días. 

Señora Sanz, con tanto mirar para otro lado en el 
asunto de las oposiciones a intendentes y a inspectores 

ha perdido usted ya absolutamente toda la credibilidad. 
Tanto discurso grandilocuente en cada comisión donde 
se le ha preguntado por este tema, tanto hacerse la 
ofendida y mandarnos a los tribunales si conocíamos 
algo, y resulta que, al menos, usted y el alcalde sabían 
lo que estaba pasando porque les habían avisado 
mediante un acta notarial de las irregularidades en 
estas oposiciones. 

Yo creo que esto es verdaderamente serio y es 
verdaderamente grave, señora Sanz, porque usted, 
que es la máxima responsable del Área de Seguridad y 

Emergencias, conociendo la posible comisión de una 
falta, un delito o por lo menos unas irregularidades 
graves en estas oposiciones, en lugar de esclarecer lo 
sucedido, anular las oposiciones y ponerlo en 
conocimiento de la justicia ha preferido mirar para otro 
lado y lo que es peor, normalmente intentan 
desacreditar y acallar las voces que estamos avisando 
comisión tras comisión. 

Las dos oposiciones mencionadas siguen adelante 
y en sus exámenes se siguen cometiendo 
irregularidades cada día. Ayer, sin ir más lejos, muchas 
personas denunciaban que no les habían dejado 

acceder a la sala en la que los opositores debían 
exponer uno de los ejercicios de la oposición de 

inspectores a pesar de ser estas abiertas al público, 
pero no les dejaron pasar. 

Con cosas así le decía que cada día que pasa 
aumentan las sospechas de manipulación y fraude en 
estas oposiciones. Yo creo que ya no le valen sus 
excusas de siempre, ustedes lo sabían y lo saben y 
sigue ocurriendo a día de hoy. 

Cuando los sindicatos le han remitido un burofax 
denunciando las irregularidades, cuando los medios de 

comunicación no paran de alertar sobre ellas, cuando 
los grupos de la Oposición y multitud de personas 
anónimas y opositores denuncian lo mismo, yo creo 
que es una barbaridad, señora Sanz, que usted no haga 
caso. Creo que por su dejadez la Policía Municipal está 
hoy en entredicho y los magníficos agentes del Cuerpo 
de Policía van a sufrir a unos mandos indignos si no lo 
remedia la justicia. 

Yo creo que llegados al punto en el que estamos 
no tomar medidas urgentes, anulando la oposición y 
convocándola de nuevo, es algo extraordinariamente 
grave porque usted es conocedora de todas las 

irregularidades que se están cometiendo y, desde 
luego, creo que eso tiene un nombre muy feo. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene ahora la palabra la señora Sanz por un 
tiempo máximo de tres minutos a distribuir en dos 
turnos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Sí. Muchas gracias, señora 
presidenta. 

Lo que tiene un nombre muy feo, señora 
Higueras, es mentir descaradamente como usted ha 
hecho aquí en este momento. Usted está mezclando 
cosas que no tienen nada que ver unas con otras: está 
hablando de unas oposiciones que en estos momentos 
hay una denuncia anónima que se está investigando 
por parte de Asuntos Internos de la Policía Municipal de 
Madrid y lo está mezclando deliberadamente y a 
conciencia con una situación que se produjo en el año 
2021 respecto a la posible filtración de un examen, que 
el tribunal, por cierto, formado por toda la anterior 

cúpula policial de su Gobierno estaba en aquella 
oposición. 

En el mes de julio de 2021, se recibió un escrito 
en varias direcciones del Ayuntamiento de Madrid en el 
que una academia de formación relataba unos hechos 
supuestamente irregulares ocurridos con otra 
academia del sector. El Ayuntamiento recibió la 
comunicación de que se había acudido a un notario 
aunque en ningún caso recibió ningún acta notarial.  

En agosto de 2021, Asuntos Internos de la Policía 
Municipal de Madrid inició una investigación por esas 
denuncias que concluyeron un mes después con el 

resultado de que no había las irregularidades 
detectadas. 

Poco después, en octubre, se comunicaron esas 
conclusiones al denunciante sin que impugnara el 
proceso en ningún momento. 
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La oposición de la Policía Municipal de la que habla 
en esas informaciones está cerrada desde hace un año 
sin que nadie impugnara ese proceso y no tiene nada 
que ver con las oposiciones actualmente en curso. En 
esa información el tribunal, que es el competente, pidió 
un informe externo a la empresa que realiza los test 
psicotécnicos en el que se concluyó que había un 
porcentaje de preguntas que eran iguales a las de otras 
oposiciones previas, como suele ser en muchos casos 

habitual, además de legal, y tras examinarlo calificaron 
la prueba como inédita, únicamente utilizaron un 
modelo de prueba psicotécnica, y se concluyó que no 
hubo filtración del examen. 

Esto es lo que concluyó el tribunal de esa 
oposición de agentes de movilidad que nada tiene que 
ver con las que usted está hablando en estos 
momentos y, como digo, además, en cuyo tribunal, 
desde luego, hay muchas personas que seguramente 
conozca usted más que yo. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra la señora Higueras por el tiempo 
que le resta. 

La Concejala del Grupo Mixto, doña Marta María 
Higueras Garrobo: Muchas gracias, señora Sanz, por 
la información.  

Pero lo que le quiero decir y le repito, creo que es 
ya la décima comisión en la que hablamos de esto, es 
que las oposiciones de intendentes e inspectores que 
están en curso están plagadas de irregularidades y que 
usted debe tomar urgentemente cartas en este asunto. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra la señora Sanz por el tiempo que 
le resta. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Señora Higueras, le vuelvo 
a reiterar lo que ya le hemos dicho en otras ocasiones, 
los tribunales de selección son soberanos y son 
independientes y no tienen una dependencia 
jerárquica, tal y como está establecido precisamente en 
un decreto de la delegada del Área de Hacienda y 

Personal de 23 de agosto de 2021, quedan 
desvinculados de la estructura jerárquica de la 
Administración pública cuando actúan en condición de 
miembros del tribunal de selección y estos tribunales, 
lógicamente, tienen que atender en exclusiva a 
principios constitucionales de igualdad, de mérito, de 
capacidad, así como el de publicidad. 

Y, por lo tanto, a partir de ahí, evidentemente, 
cuando no hay una situación jerárquica lo que usted 
está pidiendo sabe que no lo puede pedir y, por lo tanto, 
a partir de ahí usted sabrá qué es lo que quiere hacer. 
Como ya le digo, hay una investigación en curso en 

estos momentos en Asuntos Internos, se remitirá por 
supuesto cuando esté concluida esa información a la 
Fiscalía, que es la que ha solicitado esa documentación, 
y a partir de ahí se tomarán las decisiones oportunas, 

pero ya le digo que usted conoce que lo que usted está 
pidiendo no se puede hacer. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Gracias. 

Terminado este punto pasamos al siguiente, 
señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 

iniciativa queda sustanciada). 

Punto 11.- Pregunta n.º 2022/8001457, 
formulada por la concejala doña Marta 
María Higueras Garrobo, Portavoz del Grupo 
Mixto en la Comisión, dirigida a la Delegada 
del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias, interesando 
conocer “si es cierto que el señor Álvarez 
del Manzano tiene asignado un servicio de 
escolta personal” y “cuantas personas están 
asignados al mismo y su coste”. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra la señora Higueras por un tiempo 
máximo de tres minutos a repartir en dos turnos. 

La Concejala del Grupo Mixto, doña Marta María 
Higueras Garrobo: Muchas gracias. 

La doy por formulada. 

La Presidenta: Pues tiene la palabra la señora 
Sanz por un tiempo máximo de tres minutos a repartir 
en dos turnos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Muchas gracias, señora 

presidenta. 

El exalcalde tiene en ese aspecto por el que usted 
pregunta el mismo trato que todos los demás alcaldes 
o alcaldesas que ha tenido la ciudad, pero comprenderá 
que no le voy a dar datos de dispositivos policiales de 
ninguno de ellos por evidentes motivos de seguridad. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra la señora Higueras. 

La Concejala del Grupo Mixto, doña Marta María 
Higueras Garrobo: Muchas gracias, señora Sanz. 

Usted sabe que no tienen el mismo dispositivo 
que el resto de alcaldes y de alcaldesas, exalcaldes y 
exalcaldesas de esta ciudad. 

Yo lo que le quiero preguntar es si el señor Álvarez 
del Manzano tiene al menos dos policías asignados, de 
los que no voy a dar el nombre, que le acompañan a 
diario a sus quehaceres, no voy a entrar en ello.  

Decirle que la Ley Orgánica 2/1986, de 13 de 
marzo, de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, recoge en 
su artículo 53.1 lo siguiente: Los Cuerpos de Policía 
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Local deberán ejercer las siguientes funciones: a) 
Proteger a las autoridades de las corporaciones locales 
y la vigilancia o custodia de sus edificios e instalaciones. 

Lo importante, señora Sanz, sobre todo cuando 
se está diciendo insistentemente que no hay suficientes 
efectivos policiales, es que estos recursos no se utilicen 
de manera indebida. El señor Álvarez del Manzano fue 
un alcalde meritorio, ganó tres veces seguidas la 
Alcaldía, yo le reconozco ese mérito, pero dicho esto el 

señor Álvarez del Manzano no es una autoridad 
municipal y por lo tanto entiendo yo que no debe tener 
esa asignación de ese servicio de escolta personal. 

Y fíjese que no le estoy diciendo que no lo 
necesite, no voy a entrar absolutamente en valorar el 
riesgo que corre esta persona ni ninguna otra, lo que le 
digo es que ese servicio de seguridad de cualquier 
persona, cualquier ciudadano que no sea cargo del 
Ayuntamiento ni debe hacerse a costa de la plantilla de 
Policía Municipal ni debe pagarse desde las arcas 
municipales. 

Y, señora Sanz, mientras ustedes tienen agentes 

del Cuerpo de Policía Municipal haciendo 
acompañamiento a un exalcalde que, como le he dicho, 
creo que no debe hacerse, retiran esa misma escolta a 
cargos públicos en ejercicio con riesgo real. 

Yo le quiero recordar que estamos hablando de 
recursos públicos, así es que lo que le pido es que tome 
nota y dejen de utilizar estos recursos para beneficiar a 
personas de su partido. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Tiene la palabra la señora Sanz 
por el tiempo que le resta. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 

Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Señora Higueras, ¿cuántos 
alcaldes de todos los signos políticos durante su 
mandato tuvieron escolta en este Ayuntamiento? 
Porque, de vedad, es verdaderamente alucinante lo que 
hay que escuchar en algunas ocasiones, por no decir 
otra cosa. 

Mire, como le decía, todos los alcaldes y 
alcaldesas de la ciudad han tenido y tienen la misma 
oferta de cobertura de seguridad por parte de la Policía 

Municipal de Madrid, que es la competente en la 
protección de las autoridades locales en base a la Ley 
de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad. Y, a partir de ahí, 
han sido las circunstancias y las decisiones personales 
de cada uno de ellos las que han conformado cómo y 
hasta qué momento se les prestaba ese servicio. 
Exactamente, para todos igual, se les ha ofrecido las 
mismas consideraciones y, a partir de ahí, insisto, han 
sido sus circunstancias personales para ver hasta qué 
momento se prestaba ese servicio a cada uno de ellos. 

Sin entrar en detalles, que obviamente no le 
puedo dar, sí le puedo decir que el posible coste de los 

acompañantes que se hayan hecho o se hagan a los 
exalcaldes de nuestra ciudad han tenido en estos años 
un coste absolutamente inferior, muy inferior al que ha 
tenido usted asignado durante todo este mandato. 

Usted tiene un berrinche enorme porque hay una 
decisión técnica y estrictamente policial por parte de los 
responsables de seguridad corporativa de retirarle el 
servicio que tenía, pero yo en eso no voy a entrar. Usted 
tiene un berrinche porque le han quitado el coche 
oficial, pero ese no es mi problema, ese es un problema 
que tendrá que solventar usted con sus circunstancias. 

A mí, desde luego, según me informan los 
responsables de estos servicios en las conversaciones 

que tuvieron con usted le trasladaron los motivos de la 
decisión, también le trasladaron que se iba a realizar 
una revisión periódica de la misma por si hubiera 
nuevos elementos a valorar y, por supuesto, así se 
seguirá haciendo. 

Y sobre lo demás, sí le pediría un poco de 
prudencia para no facilitar datos que pudieran poner en 
riesgo a ninguna persona de la Corporación actual o 
anteriores. Su berrinche por quedarse sin coche oficial, 
ya le digo, arrégleselo usted como pueda, pero no 
ponga en riesgo la integridad física de nadie porque, 
francamente, lo que ha hecho usted aquí hoy es 

verdaderamente feo desde el punto de vista 
institucional y podríamos hablar de muchas 
circunstancias de anteriores corporaciones. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Gracias. 

Terminado este punto del orden del día pasamos 
al siguiente, señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 12.- Pregunta n.º 2022/8001458, 

formulada por la concejala doña Marta 
María Higueras Garrobo, Portavoz del Grupo 
Mixto en la Comisión, dirigida a la Delegada 
del Área de Gobierno de Portavoz, 
Seguridad y Emergencias, interesando 
conocer, en relación con la intervención del 
Coordinador General de Seguridad y 
Emergencias, en la sesión de esta Comisión 
celebrada en el mes de marzo, indicando 
que se iba a abrir una información para 
determinar el alcance y las posibles 

responsabilidades por la utilización 
indebida de la uniformidad de cuerpos 
policiales, en qué ha concluido este 
expediente. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

Tiene la palabra la señora Higueras por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

La Concejala del Grupo Mixto, doña Marta María 
Higueras Garrobo: Muchas gracias. 

En la pasada comisión del mes de marzo traje una 
pregunta acerca de una persona ajena a la Policía 
Municipal que en determinados actos se vestía con el 

traje oficial del Cuerpo. 
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En esa comisión el coordinador, el señor 
Hernández, dijo que ante el uso indebido del uniforme 
por esta persona y dado que la utilización indebida de 
la uniformidad de cuerpos policiales puede constituir 
una infracción grave se acordaba la práctica de 
información reservada que determinaría el alcance y 
posibles responsabilidades de este señor, del señor 
García, creo que se llama. Dado que ya ha pasado más 
de medio año desde entonces me gustaría conocer el 

resultado de estas actuaciones emprendidas en su 
momento. 

Por otra parte, en la mencionada comisión el 
señor Hernández también dijo que tan pronto como 
habían conocido la noticia habían firmado el oficio para 
iniciar esa información reservada; me llegó a decir que 
lo habían firmado a las ocho y media de la mañana. 

Lo que yo querría conocer también es si se han 
abierto o van a abrir alguna actuación contra las 
personas o mandos de la Policía Municipal, pero estos 
de verdad, mandos de la Policía que conociendo lo que 
venía haciendo el señor García no lo denunciaron como 

usted hizo de inmediato. 

(La señora Higueras Garrobo muestra una fotografía). 

Yo, por ejemplo, les traigo hoy una de las fotos, 
esta foto, que si es posible me gustaría adjuntarla al 
acta de esta comisión en la que se ve a al señor García 
que no es policía y al señor Estebaranz que creo que es 
comisario, que sí lo es. 

Yo desconozco si en esa actuación, en esa 
información reservada el señor Estebaranz, por 
ejemplo, tiene algún tipo de…, la han recogido, han 
hecho algo o tiene algún tipo de infracción. Porque yo 
entiendo que un agente de Policía y más si es comisario 

debería en el ejercicio de sus funciones evitar que una 
persona que no es policía se presente vistiendo la 
uniformidad oficial. 

Me gustaría saber si, efectivamente, se ha 
adoptado alguna medida o esa información reservada 
se ha circunscrito solamente al señor García. 

Muchas gracias. 

(La señora Higueras Garrobo entrega una 
documentación que se incorporará al acta de la sesión). 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra por parte del Equipo de Gobierno 

el señor Hernández por un tiempo máximo de tres 
minutos a distribuir en dos turnos. 

El Coordinador General de Seguridad y 
Emergencias, don Francisco Javier Hernández 
Martínez: Muchas gracias, presidenta. 

Este tema ha venido tres veces a comisión. Usted 
habla de la comisión de marzo y yo hablaría de la 
comisión de junio donde ya le dije cómo había concluido 
este expediente, pero no tengo ningún inconveniente 
en volverlo a reiterar, aunque conste en el acta. A lo 
mejor no fue mi intervención lo suficientemente clara o 
precisa. Entonces, para que quede claro en acta, en 

contestación a su pregunta le diré que la información 
reservada abierta en marzo de 2022 fue archivada, una 
vez practicadas las diligencias oportunas, el 4 de mayo 

de 2022, según información de la comisaría principal de 
régimen interior. 

Esa información reservada analizó dos 
cuestiones: por un lado, el uso de la uniformidad, si se 
produjo y cuándo; y, por otro lado, si existía 
responsabilidad por algún miembro del Cuerpo de la 
Policía por entrega de esta. 

Gracias, presidenta. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra la señora Higueras por el tiempo 
que le resta. 

La Concejala del Grupo Mixto, doña Marta María 
Higueras Garrobo: Le agradezco la respuesta pero no 
me ha terminado de quedar claro si hay algún policía, 
que sea de verdad policía, que esté en esta información 
reservada y cuáles han sido las consecuencias de aquel 
suceso. 

Gracias. 

La Presidenta: Tiene la palabra el señor 
Hernández por el tiempo que le resta. 

El Coordinador General de Seguridad y 

Emergencias, don Francisco Javier Hernández 
Martínez: Gracias, presidenta. 

Bueno, entendiendo el grado de confidencialidad 
que tiene una información reservada y que yo no suelo 
interferir. Para que no haya duda, no interfiero en 
Asuntos Internos de la Policía, le diré lo que le he dicho 
en la segunda parte de mi contestación: 

La información reservada fue en dos líneas de 
actuación, de si se produjo y cuándo se produjo el uso 
de la uniformidad y si existía alguna responsabilidad por 
algún miembro de Policía Municipal en esa entrega. Y 
se concluyó en que no y que se archivaba el expediente. 

La Presidenta: Gracias. 

Terminado este punto del orden del día pasamos 
al siguiente, señor secretario. 

El Vicesecretario General y Secretario de la 
Comisión en funciones: Muchas gracias, presidenta. 

Pasamos al último punto del orden del día. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

Punto 13.- Pregunta n.º 2022/8001459, 
formulada por el concejal don Ramón Silva 
Buenadicha, Portavoz del Grupo Municipal 

Socialista de Madrid en la Comisión, dirigida 
a la Delegada del Área de Gobierno de 
Portavoz, Seguridad y Emergencias, (con la 
subsanación introducida por su autor 
mediante escrito n.º 2022/8001460), 
interesando conocer si considera “que se 
cumple la condición de imparcialidad de los 
tribunales en el proceso de selección de 
siete inspectores por turno libre del Cuerpo 
de Policía Municipal del Ayuntamiento de 
Madrid”. 
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La Presidenta: Muchas gracias, señor 
secretario. 

Tiene la palabra el señor Silva por un tiempo 
máximo de tres minutos a distribuir en dos turnos. 

El Concejal del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: Muchas 
gracias, presidenta. 

Gracias a los medios de comunicación hemos 
conocido la identidad del tercer implicado en el 

lamentable incidente protagonizado por el intendente 
Rodríguez Vacas en el local de intercambio de parejas 
de Retiro. Se trata de un oficial del Cuerpo de Policía 
Local de Alcalá de Henares, que es amigo del 
intendente Rodríguez Vacas desde hace años, habiendo 
sido compañeros de trabajo en ese municipio y tan 
amigo que se van de copas juntos. Este tercer 
implicado está participando en el proceso selectivo de 
inspectores del Cuerpo de Policía Municipal de Madrid 
del que el intendente Rodríguez Vacas también 
formaba parte como miembro del tribunal, formaba 
parte hasta que todo esto se ha conocido, pues solo 

entonces es cuando ha dimitido. El hecho de que el 
intendente no se abstuviera de participar en el tribunal 
conlleva, a nuestro entender, otra falta disciplinaria a 
sumar a su expediente y supone un riesgo evidente y 
justificado de impugnación de todo el proceso. 

El artículo 40.3 de la Ley 1/2018, de 22 de 
febrero, de Coordinación de Policías Locales de la 
Comunidad de Madrid dispone: «Los miembros de los 
tribunales deberán abstenerse de formar parte de estos 
cuando concurran las causas previstas en el artículo 23 
de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen 
Jurídico del Sector Público, notificando a la autoridad 

competente los hechos». 

En el artículo 23.2, apartado c) de la Ley 40/2015: 
«Una de las causas establecidas por las que las 
autoridades y el personal de servicio de las 
Administraciones se abstendrán de intervenir en el 
procedimiento y comunicarán a su superior de 
inmediato la amistad íntima que tiene con él o los 
participantes». La no abstención debe dar lugar a la 
sanción disciplinaria que proceda. 

Señora delegada, usted ha perdido su autoridad 
en la Policía donde el director general y parte de la 

cúpula policial obran a su antojo. Si un agente comete 
la mitad de las irregularidades que se le permite a la 
cúpula o al menos a parte de la cúpula se le suspende 
y se le manda a casa, con la cúpula policial o al menos 
parte de la cúpula hay barra libre para cualquier 
comportamiento y usted es la responsable. Ponga 
orden y póngalo ya porque Madrid lo necesita. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra por parte del Equipo de Gobierno 
la señora Sanz por un tiempo máximo de tres minutos 
a repartir en dos turnos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 

Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Sí, gracias, señora 
presidenta. 

Bueno, señor Silva, usted sabe que no es verdad 
que haya barra libre de nada, evidentemente por eso 
hay un proceso abierto en estos momentos en Asuntos 
Internos respecto al intendente del que está hablando 
y, por lo tanto, evidentemente, todas las situaciones o 
posibles faltas que se hubieran podido cometer se van 
a tener en cuenta en ese expediente disciplinario que 
se está formalizando en estos momentos por parte de 
Asuntos Internos. Yo creo que así debe ser y, por 

supuesto, estoy segura de que así será. 

De acuerdo con la información facilitada por la 
Subdirección General de Recursos Humanos, en las 
sesiones constitutivas de los tribunales de oposición los 
presidentes de cada uno de ellos requirieron, como no 
puede ser de otra manera, a los miembros declaración 
expresa y por escrito de no estar incursos en ninguna 
de las causas legales de abstención y, a esos efectos, 
las secretarias de los tribunales facilitaron a cada uno 
de sus miembros la lista de admitidos y de excluidos, a 
los efectos de verificar si concurría alguna de esas 
circunstancias. 

Todos los miembros de los tribunales firmaron 
debidamente la correspondiente declaración 
responsable de no encontrarse en ninguno de los 
supuestos de abstención referidos anteriormente, 
quedando, en consecuencia, debidamente constituidos 
los citados tribunales y además no produciéndose en 
ninguno de ellos impugnación alguna respecto a los 
mismos. Por lo tanto, ya digo que, si evidentemente 
hay alguna persona a título personal que haya tenido 
un comportamiento que no haya sido ejemplar, por 
supuesto que Asuntos Internos de la Policía Municipal 
tal y como está haciendo lo investigará; y, más allá de 

eso, respecto al conjunto del proceso, yo creo que ya le 
he contestado a la señora Higueras respecto a cuál es 
la situación actual del mismo y, por lo tanto, no tengo 
mucho más que añadir. 

La Presidenta: Gracias. 

Tiene la palabra el señor Silva por el tiempo que 
le resta. 

El Concejal del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: Señora 
delegada, esto ya no son comportamientos personales. 
Aquí hay una coordinación entre actuaciones en 

tribunales para que aprueben determinadas personas 
porque estas cosas que están sucediendo no las puede 
hacer solo una persona y esto ya no son casos aislados. 
No vale ya que usted diga que esto es un caso aislado, 
que lo está investigando Asuntos Internos, que luego 
hay una pequeña sanción que no tiene nada que ver 
con la forma en que se sanciona a los agentes. Hay dos 
varas de medir, una para cúpula, otra para agentes. 

La Presidenta: Gracias. 

Señora Sanz, por el tiempo que le resta tiene la 
palabra. 

La Delegada del Área de Gobierno de Portavoz, 

Seguridad y Emergencias y Concejala del Grupo 
Municipal del Partido Popular, doña María 
Inmaculada Sanz Otero: Bueno, ya le digo, no estoy 
de acuerdo con usted. Evidentemente, cuando 
concluya el proceso de ese expediente disciplinario dirá 
lo que diga y a lo mejor usted tiene que retractarse de 
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las declaraciones que está haciendo hoy aquí en estos 
momentos. 

Por lo tanto, a partir de ahí la situación yo creo 
que se ha explicado, que es conocida: ustedes o 
algunos de ustedes han optado por judicializar este 
asunto y a partir de ahí pues, evidentemente, ya digo, 
se producirá esa investigación con todo el rigor y se 
concluirá a partir de ella lo que se concluya. 

Pero yo le diría que, desde luego, usted ha hecho 

acusaciones muy graves aquí, señor Silva, acusaciones 
muy graves. Yo creo que, en fin, esas cosas hay que 
tener capacidad de demostrarlas si uno tiene 
conocimiento de ellas y si tiene conocimiento de ellas, 
como hemos dicho en otras ocasiones, acudir a los 
tribunales. 

Por lo tanto, esa es la situación en la que estamos 
en estos momentos. Cuando concluya esa investigación 
de Asuntos Internos se trasladará a la Fiscalía y a partir 
de ahí iremos tomando las decisiones oportunas. 

Muchas gracias. 

La Presidenta: Muchas gracias. 

(Con las intervenciones producidas, la precedente 
iniciativa queda sustanciada). 

 

*   *   *   *   *   *   * 

(No se formulan ruegos). 

*   *   *   *   *   *   * 

La Presidenta: Terminado este último punto del 
orden del día y agradeciendo su presencia, y a las 

trabajadoras y trabajadores municipales su labor para 
hacer posible el desarrollo de esta comisión, se levanta 
la sesión. 

Que tengan buena tarde. 

 
(Finaliza la sesión a las trece horas y cuarenta y siete 
minutos). 
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